
新华社电 国际奥委会13日
在秘鲁首都利马举行的第131次
全会上， 最终确定巴黎为2024年
夏季奥运会举办地 、 洛杉矶为
2028年夏季奥运会举办地。

在当日举行的全会上， 国际
奥委会委员一致举手通过此前国
际奥委会与巴黎和洛杉矶共同签
署的三方协议。 国际奥委会主席
巴赫宣布， 国际奥委会同时选择
巴黎和洛杉矶成为2024年第33届
夏季奥运会和2028年第34届夏季
奥运会的举办城市。

之后， 巴赫与国际奥委会执
委会委员黄思绵一起， 分别与巴
黎 奥 申 委 和 洛 杉 矶 奥 申 委 主
席 ， 及其两个城市的市长签署
2024年和2028年夏季奥运会举办
城市协议。

巴赫再次强调这一结果是国
际奥委会改革的成果， 巴黎和洛
杉矶是改革最早受益的城市， 同
时选取两届奥运会举办城市对于
国际奥委会和两座城市而言是一

个 “三赢” 的决定。
最初申办2024年奥运会的城

市除了巴黎和洛杉矶外还包括汉
堡、 布达佩斯、 罗马和波士顿 ，
但随着这些城市的退出， 巴黎和
洛杉矶成为仅有的两座申办城
市。 国际奥委会决定这两座城市
将分别承办2024年和2028年两届
奥运会， 但次序有待确认。

今年7月31日在国际奥委会
洛桑会议上， 洛杉矶方面接受成
为2028年奥运会举办城市的建
议， 洛杉矶市议会此后投票表决
同意这一决定 ， 使得巴黎成为
2024年夏季奥运会和残奥会的唯
一申办城市。 此后， 2028年奥运
会评估委员会也认为洛杉矶符合
举办这届奥运会的全部要求。

□ 本报记者 段西元

中超联赛第25轮
广州富力VS北京国安

9月16日19:35
■赛事推荐
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周六晚的中超联赛， 北京国
安将客场挑战广州富力， 这场比
赛对于双方来说都非常重要， 谁
输掉比赛， 谁争夺亚冠的希望就
基本破灭了。

北京队上轮联赛4 ∶4被延边
队逼平， 这场比赛让北京队上下
都极为郁闷。 面对联赛副班长 ，
竟然丢了4个球， 北京队的防守
之差也令人咋舌 。 富力队 的 主
场 从 来 都 不 是 北 京 队 能 轻 松
迈 过 的 障 碍 ， 北 京 队 的 攻 击
力 也 许 不 用 怀 疑 ， 但 是 能 否
顶 住 富 力 队 的 超 强 攻 击 群 ，
将决定这场比赛的胜负。 提起
富力队的攻击群， 人们会谈到雷
纳尔迪尼奥、 肖智等人， 但最具
决定性作用的还是 “以色列球
王” 扎哈维。 上一轮联赛， 扎哈
维 “罕见” 地没有进球， 其实前
锋有两三轮不进球也很正常， 但
对于扎哈维来说， 一场比赛没进

球就是 “意外”。
扎哈维绝对是中超一位现象

级的球星， 从身价和名气上说，
他并不很高光。 扎哈维唯一一次
在大联赛踢球的经历 ， 是 2011
年-2013年在巴勒莫效力。 不过，
那次经历非常黑暗， 扎哈维表现
平平， 甚至被选入了意甲最差阵
容 ， 伤病也让扎哈维在意甲的
“二年级” 赛季只有41分钟的出
场时间。 看看最近两年的欧预赛
和世预赛， 扎哈维在和强手的交
锋中， 也没有什么突出的表现，
如果你说扎哈维是个 “世界级球
星”， 绝对言过其实。 不过， 扎
哈维却是小联赛的 “霸王枪 ”。
在以色列联赛和欧冠资格赛这种
“低级别” 的赛事中， 扎哈维的
进球效率都堪称恐怖。 很多大牌
球星到了中超之后水土不服表现
不佳， 而扎哈维到了中超却立马
实现 “无缝对接”， 以色列人显

然与中超比赛在一个 “频率 ”
上。 扎哈维的成功也给中超球队
一个启示， 小联赛也有大英雄，
小联赛的球员也许更适合中超。
不久前的世预赛上， 扎哈维怒摔
以色列队队长袖标， 以色列国家
队不得不 “开除” 了这位队中名
气最大的球星。 扎哈维以后也许
不会再去踢世预赛和欧预赛了，
那种超强的对抗， 扎哈维占不得
半点儿便宜。 如果扎哈维能专心
为富力队效力， 不用在国际比赛
日来回奔波， 那对富力队来说肯
定是个福音。

本轮中超， 北京队面对的将
是一个充满了饥饿感的扎哈维，
以色列人会不会把在国家队遭遇
的不快完全发泄到北京队身上？
上一回合在工体， 北京队没有限
制住扎哈维， 这回到了广州， 施
密特有何妙计 “捆住” 扎哈维领
衔的富力队攻击群呢？

战国安，
扎哈维会做些什么？

本报讯 9月13日下午 ，2017
中国国际壁球挑战赛在北京首都
体育馆壁球馆正式开赛， 比赛将
采取淘汰赛制，来自中国、中国香
港 、荷兰 、比利时 、韩国 、马来西
亚、埃及和印度等8个国家和地区
的顶尖运动员将在为期四天的比
赛中进行角逐。

第一比赛日 ，2017中国国际
壁球挑战赛八强已经产生：韩国3
位选手表现出众，先后击败埃及、
荷兰和印度选手，晋身八强。另外
中国香港两位选手和马来西亚、
比利时选手也纷纷晋级八强。中
国壁球一姐李东锦因腰伤复发，
无奈退赛， 但中国选手段思羽不
负众望，晋级下一轮。

2017中国国际壁球挑战赛由
国家体育总局小球运动管理中

心、 北京市体育局和中国壁球协
会联合主办，踏步(北京)体育赛事
有限公司独家承办。

今年， 中国国际壁球挑战赛
已经是第三届举办， 该赛事是壁
球运动在中国的最高级别赛事之
一， 无论从参赛选手还是裁判均
达到了国内顶尖水平。

本届赛事与世界职业壁球员
联合会合作， 世界职业壁球员联
合会官网将对本届赛事进行全程
播报， 参赛运动员会获得相应世
界排名积分。世界级壁球教练、中
国国家壁球队特邀教练、 中国壁
球协会高级导师王伟聪先生已连
续三届担任中国国际壁球挑战赛
的赛事总监，“香港壁球女神”陈
沛希继续担任赛事形象大使。

（中新）

本报讯 2017北京鸟巢半程
马拉松将于11月19日鸣枪起跑，
即日起正式开启赛事预报名。 较
之往年， 今年的鸟巢半程马拉松
开跑日期稍稍延后。

组委会介绍， 从2015年创办
至今，即将三岁的“鸟马”凭借成
熟的赛事服务及完善的赛事保
障， 已成为北京地区极具影响力
的马拉松赛事。 为了让更多的跑
者有机会参与， 今年参赛规模将
从8000人增加至13000人。 同时，
2017鸟巢半程还将新增设亲子跑
活动。

国家体育总局田径运动管理
中心马拉松办公室主任、 中国田
径协会副秘书长水涛表示：“期望
这项赛事将办成精品， 符合马拉
松赛事的五个关键词：提高标准、
增强特色、加强服务、长期稳定、
保障安全， 这五点的英文单词都
是字母打头，简称‘5个S’。 ”

时博国际总经理张震鹏表

示， 今年鸟巢半马举办的时间较
往年相比有所靠后， 但组委会坚
持以服务跑者为核心， 将在保障
赛事服务的基础上进行升级，为
选手准备驱寒暖身的姜汤、 更多
的能量补给及防寒必备品， 关注
细节，注重跑者体验，打造冬日最
温暖的马拉松。

今年“鸟巢半马”除了“跑进
鸟巢”的“奥运人文元素”设计，还
在赛道设计上进行体现， 与奖牌
设计形成呼应。 发布会上亮相的
2017鸟马完赛奖牌将整体以鸟巢
内部为视角， 人性化地展现了参
赛者在鸟巢完成最后冲刺的难忘
时刻。

在近日举行的发布会现场 ，
参会嘉宾共同开启了预报名计时
器， 预报名渠道正式向全社会打
开。据悉，2017鸟巢半程马拉松预
报名将从9月13日持续至9月20
日，随后进行审核抽签，结果将在
10月中旬公布。 （中新）

■体育资讯

2017中国国际壁球挑战赛开赛

鸟巢半程马拉松预报名启动

曝张庆鹏确定加盟山东

巴黎、 洛杉矶将接连主办奥运会

客场战北京不能上场
本报讯 昨天 ， 据CCTV5

官微消息， 首钢球员张庆鹏已
加盟山东男篮。 据其他消息源
透露， 此次交易有一个附加条
款， 即张庆鹏客场战北京不能
上场。 首钢方面表示一切将以
俱乐部官宣为准。

2014年休赛期， 张庆鹏正
式加盟北京男篮， 性格直爽的
“彪哥 ” 很快融入了球队 ， 成
为了大家的开心果， 并通过自
己的努力为球队做出应有的贡
献， 2014-2015赛季的CBA对
于彪哥非同一般， 因为那年他
跟随北京队夺得了个人职业生

涯首个总冠军， 成为CBA冠军
球队中的一员， 实现了自己的
梦想。

今年夏天， 北京男篮大力
引援 ， 除小外援艾伦·杰克逊
加盟外， 国手刘晓宇也从上海
来投， 再加上原有的方硕， 以
及一些年轻球员， 张庆鹏下赛
季的上场时间极有可能会被压
缩。 上赛季， 张庆鹏场均上场
19分钟， 贡献9.7分2.1篮板和
1.4助攻。

此前接受媒体采访时北京
队高层曾表示， 球队对于是否
放走张庆鹏还有一些犹豫。 而

北京队确实为张庆鹏开出了诸
如送其去手术， 并休息一个赛
季的挽留条件， 但对于职业生
涯末期仍渴望打球的张庆鹏
来说意义不大 。 据悉 ， 张庆
鹏 与 北 京 队 还 有 一 年 合 同 ，
但他拒绝了球队买断其合同的
协商。

据透露此次交易合约上有
附加条款， 即下赛季山东队做
客北京队的主场时， 张庆鹏不
能出战， 但山东队主场迎战北
京队时， 张庆鹏则能够正常上
场与前队友们一较高下。

（午综）


